

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellon, un mes, 50 céntimos.
Fuera, trimestre, una peseta 50 céntimos.
El pago será adelantado.
Redaccion, Enmedio 76.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion de este periódico.
La correspondencia, tanto política como administrativa, se dirigirá calle de Enmedio 76.

EL CLAMOR

PERIODICO SEMANAL

ORGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE ESTA PROVINCIA.

DIRECTOR:--FRANCISCO GONZALEZ CHERMA.

ADVERTENCIA.

Se ruega á los Sres. suscritores de fuera de la Capital que se hallen en descubierto en el pago de la suscripcion á este periódico, se sirvan remitir el importe de sus atrasos á la administracion del mismo, Mayor 93, imprenta de los Sres. Rovira, hermanos.
Dado caso de no tener proporcion para remitir dicho importe, podrán verificarlo enviando sellos de franqueo de á 15 céntimos.

VENTA

de 3.000 plantones de naranjos mandarines y comunes.

Darán razon en la calle de Enmedio núm. 154.

Petróleo extra-superior puro y brillante, de luz fija y clara, superior á la de gas, y mas económica. A 70 céntimos litro.

Caballeros 13.

GUANO GERADON.

ABONO QUÍMICO COMPLETO.

Segun ha prometido la Casa y en virtud de la exportacion que ya se hace de este especial producto, el Representante general de esta provincia establece su precio á 25 pesetas los 100 kilogramos, ó sean 12 1/2 reales arroba.

Gumersindo Gonzalez.

Depósito central, Enmedio, 38, Castellon de la Plana.

Legítimo papel de alquitran noruego. — Véase la cuarta plana.

MAS PAPISTAS QUE EL PAPA.

II.

Muchas semanas van pasando sin cumplir nuestro compromiso adquirido con el público, de ocuparnos, aunque á grandísimos rasgos, de la forma en que se vienen aplicando las cuotas de los tributos por subsidio.

Conocidas son las erróneas bases en que descansan las tarifas industriales en toda su vasta estension. Si nos hubiéramos dedicado á examinar este importantísimo asunto, tendríamos que escribir un libro en vez de un reducido artículo. Nos concretamos, pues, á decir algo para sentar algunas conclusiones.

No conociendo el Gobierno, ni aun aproximadamente, los capitales que por cada ramo industrial se emplean, ni mucho menos lo que aquellos rinden, no es posible que puedan regularizarse los tributos. Y como ademas los partidos que turnan en el poder están siguiendo el peor de los sistemas administrativos, el centralizador, acompañado de una fiscalizacion tan inútil como cara, ineficaz y rutinaria, de aquí que, se haya caído, por consecuencia ineludible como hija de la centralizacion y de la ignorancia, en considerar que la riqueza industrial y su desarrollo es igual en todas las regiones españolas, ajustando por lo tanto todo el procedimiento tributario á los falsos datos que, á vista de pájaro, hayan podido reunir de las prácticas que al parecer arroja el pueblo de Madrid.

¿Quién ignora que cada region española tiene su peculiar riqueza y que por lo tanto cada industria varia en resultados segun el pais en que se desarrolla? ¿Quién ignora que los rendimientos suben y bajan segun el mayor consumo de los artículos y géneros que se cultivan y fabrican?

Todas las clases y hombres, hasta los mas separados de esta clase de conocimientos, saben aquellos rudimentos, escepto, al parecer, los estadistas que por

tantos años se toman la molesta carga de administrarnos.

Pues bien, la gran aglomeracion de jentes que habitan en Madrid ha creado varias especialidades en la venta de toda clase de artículos, tanto de primera necesidad como del mas espléndido lujo. Allí viven industriales, que hasta se enriquecen, vendiendo un insignificante producto; por eso, pues, se han creado esas innumerables listas de tarifas y variadas clases de matriculas. Interin, en los pueblos rurales, para poder vivir los especuladores, necesitan, con un reducido capital, que cada tienda esté convertida en una especie de Arca de Noé, donde se encuentren, en reducidísimas fracciones, artículos de primera necesidad, ultramarinos, drogueria, y.... cuanto se ha hecho indispensable para cubrir las necesidades de un pueblo civilizado. Con poco que se medite se comprenderá que no es posible aplicar el mismo sistema tributario, á los millares de poblaciones rurales que cuentan sus vecinos por centenares, que á la corte española que los tiene por millones, no olvidando las diferentes necesidades y costumbres que distinguen á unos de otros.

Y como si esto no bastara, debemos añadir que, sobre estar en grandísima mayoría los pequeños industriales, sin embargo, esta anquilada clase paga, quizas, mas del 100 por 100 de tributo de las utilidades, quedando sometida á la tiránica investigación reglamentaria; é interin, la banca y los grandes especuladores gozan de la mas lata libertad, añadiendo que sus cargas casi podríamos asegurar que no pasarán de reducidas unidades por centena.

Esta es la obra colosal de los estadistas monárquicos.

Pero la parte mas lastimosa es la aplicación que se hace en las provincias de esa.... absurda ley de subsidio al procurar los encargados de aplicarla sacar mas producto del que las especulaciones puedan dar, y, al objeto, se fuerzan las interpretaciones y no se deja ni á sol ni á sombra, como vulgarmente se dice, á los débiles, á los pequeños y medianos industriales; y cuando al fin sucumben, viéndose obligados á darse de baja, no logran esta ni á cien tirones, sufriendo luego apremios sin fin, y embargos... inalicables, amen de que no se vean procesados luego de sufrir inmerecidos insultos y atropellos.

De modo que, si la ley es dura y arbitraria, sin embargo, de los encargados de aplicarla podemos decir que son MAS PAPISTAS QUE EL PAPA.

(Se continuará)

APUNTES.

No siéndonos posible estendernos por falta de espacio, tomaremos breves notas de hechos públicos, referentes al abandono en que se encuentran nuestras oficinas de la Hacienda pública.

JUNTA DE AVALUO.

Allí existen unos librazos del tiempo de Mari-castaña.

Contienen la riqueza territorial de este distrito con sus correspondientes movimientos. Pero... es el caso que figuran propietarios que fallecieron hace medio siglo; y cuentan que los difuntos y los que cambiaron de domicilio muchos años ya, aun continúan de cuerpo presente, sin que hayan notado alteracion alguna.

Estos casos se advierten por millares. En un mismo departamento funcionan las oficinas de la junta de avaluo, la del oficial letrado, y la del registro.

Allí presentan los propietarios todas las escrituras hipotecadas, para cubrir los derechos del Estado; pero ni siquiera se tienen en cuenta los cambios de propiedad; datos que, no dudamos son indispensables para la adquisicion de la junta de avaluo. Hay mas, si los propietarios acuden de motu proprio á pedir el alta y baja

es preciso que vayan en determinados dias, como si dijéramos á plazo fijo....

¿Por qué no se hacen las traslaciones de dominio con sujecion á lo que arrojan los datos hipotecarios...?

Que lo averigüe Vargas.

Resultado:
Que los libros de amillaramientos no son fieles reflejos de la verdad, ni mucho menos.

(No nos referimos á la verdadera riqueza) Que aun pagan varios contribuyentes con recibos y nombres de sus abuelos.

Que la casi mayoría de los nombres, apellidos y domicilio que figuran en dichos recibos cobratorios están equivocados.

Las libretas ó listas cobratorias....

Apaga y vámonos.
Pero el día en que los contribuyentes se nieguen á pagar por no estar los recibos estendidos en forma, entonces oiremos los suspiros de ambas Delegaciones.

Sabido es que nadie está obligado á pagar deudas ajenas, ó á nombre que no sea el suyo propio.

SUBSIDIO.

La oscuridad es completa.
Solo se ven montones de legajos y expedientes pendientes de informe y resolucion.

Se nos olvidaba: esparcidos por el suelo se encuentran restos, pedazos de papel, que fueron bajas presentadas por algunos industriales, y que quizas rasgó algun atollado empleado arrojándolas á las narices de los interesados.

CONTRIBUCIONES.

Esperemos un poco: para poder penetrar es indispensable que acuda antes una crocida brigada de trasportes para que lleve á sus respectivos destinos los innumerables expedientes de morosos que desde que el Banco de España (desde 1868) quedó encargado de la cobranza de los tributos directos del Estado, van quedando allí... en depósito, como memoria perpétua del resultado de la administracion Española.

Nota bene: en honor á la verdad hacemos constar que, los actuales empleados encargados de la administracion no deben ni pueden ser responsables de la desdichada herencia que adquirieron á la toma de posesion de sus respectivos destinos. Ya sabemos que esta enfermedad es crónica é incurable.

Es decir, si no cambian los vientos. Los de Sagunto están pútridos.

Se continuará.

Hasta llegar al Banco de España, como recaudador, esclareciendo los hechos para ver quién es el verdadero culpable de los atropellos que sufrimos los contribuyentes.

LO QUE CUESTA EL REY.

De nuestro colega *El Diario de Huesca* tomamos la siguiente é importante estadística sacada en toda su fria y triste desnudez de los presupuestos generales del Estado:

«No vamos á discutir el caso, ni á consignar noticias que sean nuevas. Respetamos lo existente y sabemos que nuestros lectores tienen buena memoria. ¿Pero qué se pierde en refrescar hechos que importan á nuestros contribuyentes?»

Rómpe la marcha en nuestro presupuesto de gastos el estado letra A, y en él se leen estas partidas:

	Pesetas.
Dotacion de S. M. el rey. . .	7.000.000
Id. de S. M. la reina. . .	450.000
Id. de S. A. la princesa de Asturias.	500.000
Id. de S. A. la infanta D.ª María Isabel. . .	250.000
Id. de S. A. la infanta D.ª Paz.	150.000
Id. de S. A. la infanta D.ª Eulalia.	150.000

Id. de S. A. la infanta D.ª María Luisa. . .	250.000
Id. de S. M. la reina doña Isabel.	750.000
Id. de S. M. el rey don Francisco.	300.000

Cuyas cantidades, si no hay error de suma ó pluma, suman 9.800.000 pesetas, equivalentes á 39.200.000 reales de vellon.

Item; están abscritos al servicio del rey 254 hombres que componen el real cuerpo de Alabarderos, 150 que forman el escuadron de Escolta Real, uno y otro con sus respectivos jefes; siete ayudantes de campo de las clases de oficiales generales, un primer ayudante de campo, y no sabemos cuántos de no tan alta graduacion.

Pues bien; la plana mayor de Alabarderos, que se compone de 9 jefes, desde el teniente general que los manda, á los médicos que les asisten, cuesta 71.500 pesetas; 53.286.24 sus músicos y un criado; 54.600 los 10 coronelos, tenientes coronelos y comandantes que hacen de capitanes, tenientes y alféreces; 307.148,64 los sargentos, cabos, tambores guardias y criados; 37.749,16 las gratificaciones que se les dan á los criados que les sirven; 6.700 los pluses con motivo de las jornadas de los reales sitios y 54.000 los premios.

Lo cual declara que los 254 Alabarderos, dedicados exclusivamente á la custodia interior de palacio, cuestan al pais 595.029,04 pesetas.

En cuanto al escuadron de Escolta Real, destinado unicamente á servir al rey, acompañándole cuando sale en público, cuesta; los jefes y oficiales 61.266; la tropa 155.144,44. los premios 300, las gratificaciones y los pluses 21.450. Que hacen un total de 228.190,44 para el mantenimiento de 150 soldados de á caballo, con sus jefes correspondientes.

Importa tener presente, para comprender en toda su extension estos datos, que mientras estos 150 hombres de la Escolta Real gastan pesetas 228.190,44, un regimiento de Caballeria, compuesto de 24 jefes y 218 individuos de tropa, cabos y sargentos, cuesta 286.052,86 pesetas, es decir, que 592 hombres más que tiene el regimiento sobre la Escolta Real, sólo cuestan 57.860,42 pesetas más.

Cuya diferencia resulta con mayor determinacion en lo referente al cuerpo de Alabarderos cuyos 254 hombres de que se compone cuestan 595.029,04 pesetas, al paso que un batallon de cazadores, que lo forman un teniente coronel, 30 jefes y oficiales, un armero, 27 músicos y 377 entre sargentos, cabos y soldados, que hacen un total de 436 hombres, exige el gasto de 209.777,69 pesetas. Lo cual dice que con lo que gastan los 245 Alabarderos podrían sostener más de 1.000 cazadores.

Y basta de sumas y restas, que los numeros cansan la cabeza.

En resumen, el rey, los Alabarderos que custodian su casa y la Escolta Real que le acompaña cuestan 10.623.216 pesetas y algunos céntimos, sin que en esta cantidad entren los sueldos de los generales, coroneles y demás que forman el cuarto militar del rey, y que cobran de fondos del Estado.

10,623.216 pesetas... ¡Cuanto dinero!

LOS JESUITAS EN VINAROS.

Los jesuitas avanzados de todas las naciones cultas, han venido á parapetarse como en su última trinchera en la nacion española. De esto, que para nadie es nuevo, se deducen un sin número de consecuencias que hacen muy poco honor á los españoles.

1.ª Que en el concurso general de las naciones ilustradas, España ocupa el lugar de preferencia, principiando por la cola.
2.ª Que los españoles son los hombres de mas tragaderas del mundo civilizado.

ts. linea ordi-
ntimos idem.
precio.

base de im-
os y Casa
ares, á pre-

á precios

base superior.

arquosa, número

real en adelante.

En la imprenta de este periódico.

OR

MANAL,
ICO-PROGRESISTA
CIA
GONZALEZ

la im-
periódi-
del mis-
o, 76.

ILUSTRES
(fiscos)

ALBAS.

de 454 pági-
noticias bio-
sesenta per-
provincia.
de 4 pesetas
periódico y
erías.

MAQUI-
SER

ER

ólo 10 rea-
el ÚNICO

Castellon.

puesto que arramblan con todo lo que los demas no quieren por demasiado maleado ó indigesto.

3.º Que el pueblo español es una especie de olla podrida, en la cual cabe todo.

4.º Que la nacion española es refractaria á toda idea de progreso.

5.º Que los españoles ó son unos pobres diablos que están roídos con sus intereses, ó unos pícaros rematados que se prestan á todo con tal que todo se les permita.

6.º Que el pueblo español necesita mucho cepillo.... etc.; pues si habíamos de ir apuntando, seria cuento de nunca acabar, y los cuentos enfadosos están mandados retirar desde que los dieron de baja los que hacian de ellos un recurso para entreteñer á los chiquillos.

El caso es que los hijos de San Ignacio de Loyola han comprendido tan perfectamente lo que son España y los españoles, que merecen patente de concededores consumados, como la han merecido siempre de grandes explotadores de la ignorancia de los pueblos. Que no de otra suerte se hubieran apoderado del imperio de la conciencia humana, subyugando reyes, dominando naciones, y sometiendo á su voluntad todos los poderes de la tierra.

Y de tal modo han llegado á penetrar el corazon de esto desdichado semillero de prevaricaciones, en donde cabe todo menos lo que caber debiera, y en donde por la misma razon tiene mas fácil cabida todo lo malo que lo bueno, y la farsa encuentra mas ancho campo para sus representaciones, y los farsantes mas espedito camino para poder entronizarse á costa de los tonos de capirote; de tal modo han llegado á penetrarlo los sagaces, astutos, diplomáticos y porfiados hijos de San Ignacio de Loyola, que apenas holló su planta este bendito suelo, con motivo de la derrota sufrida allende los Pirineos, se apresuraron con el mayor descaro á erigirse de humildes huéspedes en soberbios señores. En poco tiempo han ido ensanchando su propaganda en tales términos, que hoy no tiene límite conocido, y dentro de poco se extenderá desde las regiones de los Torquemadas á las esferas del nihilismo, segun el paso que llevan. Tanto que se ha hablado en estos últimos tiempos de la *mano negra*, y ni el Gobierno ni sus coreadores han sabido distinguir otras tenebrosidades mucho peores, ó por lo menos peñadas de devastadoras tempestades ó asolador granizo.

Consecuencias de la viciosa educacion de nuestro pueblo. De otra manera, ni tales gobiernos, ni tales coreadores, ni tales ministros de una religion por ellos mismos tan bastardeada, hubieran llegado á alcanzar triunfos para el pais tan ruinosos.

La habilidosa laboriosidad de los Reverendos PP. en cuestion se acaba de poner una vez mas de relieve en la ciudad de Vinaroz, para ignominia de los que se prestaron á servir de instrumento, y escándalo de los pocos que se mantuvieron encastillados en su decoro. Entre los primeros los hay de todos colores; entre los segundos solo se distinguen verdaderos hijos de la democracia, que consagran realmente en su corazon y santifican en su conciencia los principios de la igualdad y la fraternidad universal proclamados por el mártir del Gólgota. ¿Quiénes son los mas religiosos?

El 25 del actual presentose en Vinaroz uno de tantos reverendos de la famosa Compañia de Jesus, y, segun las personas fidedignas que nos suministran estos datos, desde las primeras horas de la mañana empezó á cundir la noticia de la importante mision que por tales andurriales le traia.

Reducíase á una conferencia que tenia el encargo de dar á los individuos del sexo fuerte, con exclusion absoluta del sexo débil. Seguros ya del dominio de la muger, conviéndoles ahora dominar al hombre. Los medios de que se valen para conseguirlo, parecen tomados de las escuelas modernas mas contrapuestas á la suya. Se inspiran por lo visto en los resultados de los procedimientos, y buscan armas en los arsenales de sus enemigos. Pero no cuentan con que el principal de estos es el espíritu del siglo, reparador de antiguos abusos é inventadas mistificaciones.

La iglesia parroquial fue el local elegido para la celebracion del banquete espiritual jesuítico, seguramente con oportuna anticipacion preparado. A las ocho de la noche las campanas dieron al aire sus broncíneas voces anunciando que era la hora

de la edificacion, y vieronse afluir bandadas de varones á centenares. Nunca se mostraron tan ansiosos como cuando se trató de la salvacion de la patria. Y por cierto que entre aquellos varones habia patrioteros de los mas furibundos que puedan darse. Pronto quedó el sagrado local completamente inundado como recipiente que no admite una sola gota de agua mas en la cavidad limitada por sus bordes; quedó lleno de bote en bote de ardientísimos fieles.

Mientras tanto, las eliminadas hijas de Eva armaban de puertas afuera gran alboroto y se removian impacientes, instigadas por su natural curiosidad, abrasándose en deseos de saber de qué se trataba, cuando únicamente eran llamados á participar de tal beneficio los hijos de Añan. Todo contribuye á dar realce á una fiesta, amen sea un acto religioso el que le sirva de base, y no era poco el que le daba la animacion de las benditas mugeres, ansiosas de conquistar por tan religioso medio nuevos méritos para obtener la gracia celestial.

Desde el momento en que la vasta nave no pudo dar cabida á más fieles, el reverendo padre jesuita ocupó el púlpito, y quedó convertido el santuario del señor en verdadero club, ó cosa muy parecida, segun el asunto que el respetable hijo de San Ignacio de Loyola tomó por tema al hacer uso de la palabra. Propuso la fundacion de una *Sociedad-Cooperativa-Católica*, mediante la cuota mensual de 1 á 4 reales cada socio, y al efecto leyó la lista de los siguientes individuos, que sometió á la aprobacion de los concurrentes, para la formacion de la *Junta organizadora* que desde luego debia entrar en el ejercicio de sus funciones:

Presidente honorario.—Reverendo Cura Pároco. D. Cristóbal Falcó.

Idem efectivo.—D. José Francisco Escribano Mayó.

Vocales.—D. Antonio Segura.—Don Gregorio M.º Zanón.—D. José Escribano Ballester.—D. José Baleriola.—D. Ramon Vizcarro.—D. Alejos Querol.—D. Tomás Juan Martorell.—D. Vicente Adell.—Don Aniceto Peris.—D. Francisco Roca.—Don Joaquin Ibarra.—D. Vicente Mengual.—D. José Escobedo.

Individuos de todos los matices, elementos ayer antitéticos entre sí, que se daban de lo lindo en las pasadas elecciones municipales, y que bajo la poderosa influencia de la edificativa exhortacion de un padre jesuita se unen, se amalgaman, se vinculan por un lazo comun, para bien de los intereses del pais y salvacion de sus almas.

Porque es de suponer que la *cooperacion* de la propuesta y embrionaria *Sociedad jesuítica* se encaminará á entonar el comercio, mejorar la agricultura, rehabilitar la marina, proteger la industria, sacar, en fin, á esa desventurada poblacion de la penuria moral y material que desde hace algunos años la agobia, gracias á la insensatez de sus moradores y á las tendencias especulativas de sus gobernantes.

¡Pobres gentes! salen de Seila y van á parar en Caribdis; quieren huir del *Cosí* y se echan en brazos de la Compañia de Jesus. ¿Qué es preferible? Equivale á huir del fuego para caer en las llamas.

Dicese que algunos de los designados para la formacion de la indicada Junta están decididos á no admitir, y con tal motivo reina entre ellos gran confusion. Esto no deja de prestarse á lógicos comentarios, y tener un cierto carácter de comedia; porque cuando el reverendo padre jesuita echó á volar sus nombres desde la cátedra del Espíritu Santo, sus razones tendria para hacerlo. De lo contrario, ¿porqué no protestaron, en vez de otorgar con su silencio? Y si no desplegaron sus labios por consideracion al lugar, que quedaba despojado de su santidad en el mero hecho de servirlo de él para semejante propaganda, ¿porqué no se apresuran á ponerlo en conocimiento del público en los términos y por los medios establecidos para estos casos?

Todo lo demás es una solemne *farsa*. Y la *farsa*, por mucho que quiera pulirse, nunca podrá ocultar, ni aun bajo las mas doradas apariencias, la repugnante fealdad de sus enormes lunares. Es como la *mentira*, de quien recibió el ser y toda su podredumbre, que, por mucho que se perfume, nunca consigue que deje de percibirse su pestilencia.

Juan Justo Uguet,

CRIA CUERNOS Y...

En todas las elecciones municipales habidas desde la restauracion Borbónica en esta capital, ha sacado triunfante de las urnas el partido Republicano-progresista mayoría absoluta de concejales. Pero no es menos cierto que, el famoso *cosí* ha logrado, á fuerza de atropellos de ley por un lado, de suspensiones arbitrarias de concejales por otro, y de compras a lo O'Donnell por arriba y por abajo, ha logrado el *cosí*, repetimos, dejarnos en minoría.

En la presente jornada parece que están en turno para continuar las escenas de tan escandalosísima comedia de... ceder á los... alagos *cosieros*, los *bebés*.

El viernes último se efectuó el ensayo general, de la funcion que debe representarse en el dia primero de Julio.

El república-no *Peraletes* estuvo encargado de sacar las castañas del fuego á los *cosieros*, pidiendo, por medio de solicitud, se declare incapacitado para ejercer el cargo de concejal á un republicano histórico.

Martos se conservó, por algun tiempo, á cierta honesta distancia de la monarquía, y, hasta el presente aun no ha exhibido sus honestísimas pantorrillas. Pero los *bebés*, á las primeras de cambio han entrado al servicio del *cosí* enseñando sus deshonestas carnes demostrando ménos pudor que las descarriadas meretrices.

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

EN SERIO.

Y van DIEZ Y NUEVE.

¿Se dignará decirnos *El Clamor* de la *democracia* de qué *democracia* es el *clamor*?

¿De la *cosiera*?

El dia 23 del próximo pasado Mayo, fué tal la cantidad de granizo que descargó en Lérida, que hubo necesidad de sacarlo á carretadas de la Ciudad, sin contar con el que fué arrastrado por las aguas del *Segre*. La parte de la huerta que sufrió la tormenta, fué arrasada.

Son incalculables las pérdidas que ha sufrido aquella comarca.

Esta tarde tendrá lugar en nuestra plaza de toros una corrida de *Novillos*.

Se hallan vacantes por renuncia de la que las desempeñaban los Secretarios del Juzgado municipal de Puebla de Arenoso y la del Ayuntamiento de Almenara, esta última dotada con el haber anual de 720 pesetas.

Tambien se halla vacante la titular de Medicina y Cirugía de Villanueva de Alcolea, con la dotacion de 200 pesetas anuales.

¡Qué ganga!

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado una R. O. declarando que los sustitutos del ministerio público no tienen derecho á haber alguno en el desempeño del cargo de fiscales municipales letrados, pudiendo reclamar únicamente los derechos que les concede el artículo 17 en relacion con el 7.º de la ley adicional á la del poder judicial; es decir, el abono en su caso para clasificacion como pasivos de la tercera parte del tiempo que dure la sustitucion y el considerarlos como pagando primeras cuotas de contribucion para adquirir las condiciones de ingreso en la carrera en turno de letrados.

D. Manuel Auban, magistrado de la Audiencia de lo criminal de Teruel, vá á ser trasladado con igual cargo á esta capital.

La Comision provincial celebrará sesion pública con objeto de resolver las incidencias del recemplazo actual y revisiones de los años anteriores, los dias 4, 11, 18 y 25 del corriente mes.

Muchos vecinos de Castellon verian con gusto que el Sr. Clará espusiese al público en el paseo de Ribalta la coleccion de plantas y flores que ha presentado en la es-

posicion de Valencia, y que han sido premiados con medalla de oro.

Ha sido destinado al batallon depósito de Segorbe el alférez D. José Juan Benedicto.

Organizada nuevamente la música de la Casa de Beneficencia, debutó en las pasadas fiestas del Corpus, ejecutando varias marchas del mejor repertorio y reputados autores.

Dicen de Vinaroz que se han declarado en huelga los marineros, haciendo los patronos los trabajos de carga y descarga. Tambien se dice que los jornaleros del campo y los panaderos se proponen declararse en paro pidiendo aumento de jornal. Está ya organizada la corrida de toros del mes de Junio: las resas pertenecen á la ganaderia de D. Joaquin de Val, antes de la vinda de Perez, de Navarra. El espada es Manuel Díez (a) «Labi» y los toreros los llamados «Niños de Córdoba».

El proceso Monasterio, repuesto al estado de sumario, ha sido ya devuelto al juzgado de primera instancia de Buenavista. El juzgado lo desempeña ya el juez propietario nombrado recientemente.

La prensa de Amberes refiere una historia muy curiosa:

Hace pocos dias se suicidó un cartero rural del término de Amberes, y desde su muerte los vecinos del distrito que servia comenzaron á recibir cartas escritas hacia muchos años.

Viudos consolados y recasados recibieron estupefactas cartas de su primera mitad; comerciantes retirados hacia años de los negocios, recibian importantes informes que pidieron un tiempo; acreedores satisfechos amenazaban á personas que ya nada les debian; amantes que se habian olvidado, se enviaban ardientes declaraciones, protestas de amor ó dulces reproches; antiguos electores eran invitados por circular oficial á votar candidatos.

La autenticidad de aquellos documentos es indudable, y por lo tanto, los destinatarios no podian creerse víctimas de ninguna trama.

¿Cómo explicarse aquellas comunicaciones tan tardias, que algunas tenian carácter de ultratumba?

Muy sencillo. El cartero que se suicidó era un hombre que se permitia ciertas manías, y lo que es más grave, las satisfacía cumplidamente. Habia dias en que no le agradaba repartir la correspondencia y no la repartía; pero en vez de destruirla ó arrojarla á alguna alcantarilla, la guardaba cuidadosamente en un gran cofre que el juzgado encontró en su habitacion, repleto de ella é intacta.

La administracion de correos, segura de que no habia sido objeto de ningun fraude, y no sabiendo qué hacer con ella, optó por distribuirla como si fuese del correo del dia, y sin meterse á dar explicaciones, lo hizo como lo discurrió.

Durante dos dias no se habló en Amberes más que de mixtificaciones, sorpresas y *quid pro quos* á cual más extraordinarios ó ridiculos.

En esta provincia no deben haberse contagiado muchos carteros, en la fea y negra costumbre de suicidarse; pero si en lo tocante á repartir la correspondencia, y, especialmente los periódicos. De los ilustrados y satíricos no vemos en esta redaccion ni uno.

Aun que el ministro de la Guerra no parece propicio á tomar el mando superior de Filipinas, se cree no tendrá otro remedio que pasar el canal de Suez, cediendo á altas y elevadísimas indicaciones.

Dice *El Diario Español*:

«Todos los estudios de los periódicos sobre asuntos del ministerio de la Guerra han de terminar por censuras naturales, justas y merecidas al general Martinez Campos. Cuando deje de ser ministro de la Guerra, será dia de júbilo nacional.»

Pero no tendremos fiestas, ¿eh?

Los demas compañeros no andan mejor, segun el mismo colega.

Fomento no fomenta, Hacienda no administra, Gobernacion no gobierna, Estado está sin estado, Marina se ahoga en seco, Ultramar naufraga en la orilla, Gracia y Justicia está en desgracia, Guerra vive de avanzada, y la Presidencia, con las ma-

nos en de gri masa Pon crisis cepcio prome De «Pa dicos rilla la por que malos cómo y segre progre Se e Si tal licitari de que cablem sigue. Lo o muy m cero, e esperal cia ins lucion máda, s casos e servad Es y La f rado y favor d bas má tro col de mos a diario d nistro d que gol tido go más co conserv El ba Zarago Zorrilla todos lo Los brin Dice en la ta detuvier el carru cual, u conduci vaban e De E con gu nos lo a «Los del *Ab* una nur ra que a rimento campo e la mañan Socioda Eduard D. Joaq tonio de Gregori D. Ram Blanos. los alma invitado entro 30 esperim caciones diferent tida del comision El pri un horn puñados agua. A parecido muertas Fuero abono e bida, sit y plaga diatame hoy á p Mañ dos obta Tamb meno, e

que han sido pro-

batallon depósito
José Juan Bene-

nte la música de la
lebutó en las pasa-
ejecutando varias
torio y reputados

do declarado en Inel-
los patrones los traba-
bien se dice que los
paadores se proponen
aumento de jornal. Es-
toros del mes de Jun-
ganadería de D. Joan-
da de Poroz, de Nava-
ez (a) «Labi» y los to-
Córdoba.»

, repuesto al esta-
va devuelto al juz-
cia de Buenavista.
ya el juez propie-
mente.

s refiere una his-
suicidó un cartero
aberes, y desde su
rtas escritas hacia

ocasos recibieron
su primera mitad;
acia años de los ne-
ntes informes que
edores satisfechos
que ya nada les
habian olvidado,
eclaraciones, pro-
reproches; anti-
tados por circular

quellos documen-
o tanto, los desti-
se víctimas de nin-

quellas comunica-
lgunas tenian ca-

idó era un hombre
manías, y lo que
cia cumplidamen-
lo agradable re-
y no la repartía;
ó arrojarla á al-
ardaba cuidadosa-
que el juzgado en-
repleto de ella ó

corros, segura de
de ningún fran-
acer con ella, op-
si fuese del correo
dar explicaciones,

se habló en Am-
rtificaciones, sor-
cual más extraor-
deben haberse con-
en la lea y negra
pero si en lo to-
pondencia, y, es-
os. De los ilustra-
on esta redaccion

la Guerra no pare-
ndo superior de Pi-
á otro remedio que
cediendo á altas y

ol:
o los periódicos so-
o de la Guerra han
s naturales, justas
Martínez Campos.
ministro de la Guer-
cional.»

stas, ¿eh?
os no andan mejor,
Hacienda no ad-
o gobierna, Esta-
na se ahoga en so-
n la orilla, Gracia
acia, Guerra viva
encia, con las ma-

nos en la cabeza, pretende dominar la olla
de grillos en que se lo ha trasformado la
masa encefálica.

Por esto se recrudecen los clamores de
crisis y todos la consideran inminente, ex-
cepcion hecha del Sr. Sagasta, que aun se
promete y espera conjurar el peligro.

De La Tribuna.

«Páreceme mal á La Iberia que los mé-
dicos hayan recomendado al Sr. Ruiz Zor-
rilla las aguas de Dax, en el Bajo Pirineo,
porque cerca de España va á pasar muy
malos ratos nuestro amigo contemplando
cómo nuestra patria marcha con paso firme
y seguro por el camino de la libertad y del
progreso.

Se equivoca de medio á medio La Iberia.
Si tal sucediera, el Sr. Ruiz Zorrilla se fe-
licitaria mucho de ello, seguro como está
de que al fin de ese camino se halla irrevocablemente el triunfo de la idea que per-
sigue.

Lo que al Sr. Ruiz Zorrilla hará pasar
muy malos ratos, como á todo liberal sin-
cero, es ver cómo un Gobierno de quien se
esperaba algo en este sentido, porquese de-
cia inspirado en los principios de la Revo-
lucion de Setiembre, no sólo no ha hecho
nada, sino que se ha convertido en muchos
casos en imitador servi de la política con-
servadora.»

Es verdad.

La forma en que se va á plantear el Ju-
rado y la exencion del servicio militar en
favor de los seminaristas, son las dos prue-
bas más recientes de lo afirmado por nues-
tro colega. Y si alguna duda hubiera, po-
demos apelar al testimonio de El Cronista,
diario conservador, que refiriéndose al mi-
nistro demócrata Sr. Romero Giron, dice
que gobierna ni más ni ménos como su par-
tido gobernaria, y hace á sus doctrinas
más concesiones que las que los mismos
conservadores harian.

El banquete dado la anterior semana en
Zaragoza en honor del ilustre poeta D. José
Zorrilla fué espléndido. Asistieron al acto
todos los periodistas y los socios del Ateneo.
Los brindis numerosos y elocuentes.

Dice Las Circunstancias, de Reus, que
en la tarde del 25 cuatro hombres armados
detuvieron en la carretera de Montblach
el carruaje del ordinario de esta villa, al
cual, así como á dos señoras que en aquel
conducía, les quitaron el dinero que lle-
vaban encima.

De El Mercantil Valenciano tomamos
con gusto el siguiente suelto, creyendo
nos lo agradecerán los agricultores.

«Los Sres. Blanes y compañía, dueños
del Abono Insecticida, invitaron ayer á
una numerosa comision de propietarios pa-
ra que acudiesen á presenciar varios espe-
rimentos que debian tener lugar en un
campo cercano á la ciudad. A las ocho de
la mañana se reunieron en la casa de la
Sociedad de Agricultura los señores Don
Eduardo Maestro, D. Lino Reig é hijo,
D. Joaquín Izquierdo Vivas é hijo, D. An-
tonio de Brugada, D. Pascual Dolz, Don
Gregorio de Medrano, D. Mariano Lopez,
D. Ramon Aranaz Colorado y D. Ramon
Blanes. Desde dicho punto se trasladaron á
los almacenes de la calle de Cuarte, donde
invitados los concurrentes para escoger de
entre 30.000 sacos, dos para efectuar los
esperimentos, fueron entresacados por indi-
caciones de los Sres. Reig é Izquierdo de
diferentes y llevados á un campo de la par-
tida del Zafranar, á donde se trasladó la
comision.

El primer experimento que se hizo fue en
un hormiguero, arrojando en él algunos
puñados de abono y rociándolo luego con
agua. A los pocos momentos habian desa-
parecido las hormigas, quedando algunas
muertas.

Fueron luego esparcidos los dos sacos de
abono en un campo de una hanegada de va-
lada, situado cerca de la alqueria del Vale
y plagado de orugas, procediéndose inme-
diatamente á su riego. La comision pasará
hoy á presenciar los efectos.

Mañana daremos cuenta de los resulta-
dos obtenidos.»

Tambien sabemos que D. Francisco Gi-
meno, el cual tiene en esta ciudad la re-

presentacion de este abono, hizo ayer una
prueba en un campo atacado de oruga, cu-
yos resultados se sabrán hoy, los cuales
anunciaremos nosotros en el próximo nú-
mero.

SERENATA!...

A un quitadán.

Oye tú, coplero esdrújulo,
velimpago ó lo que seas,
que te lings precursor
de alguna descarga eléctrica,
que, en la atmósfera insalubre
de tu olimpica mollera,
formó acaso el hado adverso
para acabarte con ella...
¿Quién te ha metido á guason?
¿por qué grandes tan de veras
con la solfa enrevesada
de aquel Renjifo de paga
— que mercaste el día aciago
que te metiste á poeta —
los recelos impalpables
de tu intangible insolencia?
¿Quién te mete á bucear,
no en el mar, sino en las peñas,
de do saldrás con mas chirlos
que tú imaginarte puedes?
¿Qué pre-umes advertir
— con la pesadéz inmensa
de tus pésimos versículos, —
á los que, á lo tonto, pesas?
¿Qué quieres llevar á cabo?
¿qué ilusion te zarandea,
que tanto te encalabrinas,
y tan mal la manifiestas?
¿Por qué en mengua de tí mismo
das en poner á otros mengua,
si lo último no puedes,
y en lo primero no aciertas?...
Si has perdido el seso chico,
que te dió naturaleza,
cuando te echó de una coz
á este mundo, para pena
ó irrision de todo aquel
que tan mala suerte cuenta
que te tiene de sufrir
y de aguantar por decencia,
¿por qué al diablo no te vas?
¿por qué de orate no ingresas
en San Baudilio, y allí,
si así lo quieres, reventas?
Ay! infeliz! yo sospecho
— pues no concibo tal tema,
que quieras hacer reir
sin mas ni menos, á secas —
¡que tú estás mas que guillado!...
que ¡por culpa! de la bolla,
que mas hermosa que todas
es mas que hermosa... coqueta,
— como dices tú enfadado —
— y no yo, que aunque te duela
he de decir, pues la adoro,
que nunca mal hablé de ella, —
darás muy pronto de bruces
con tu Renjifo y tu adversa
presuncion de hacer versículos
allí... donde menos quieras.
¿Que algun castigo ejemplar
es de cajón ó es de cuenta,
que dé Dios á todo quitadán
que á disyustos nos revienta!
Ay! postrastro insufrible!
cuando quieras hacer... versas
no te metas á husmoar
ni á salivizar te metas;
que tú que eres un buen chico,
y eso de pies á cabeza,
ni serás nunca ejemplista,
ni satiro, ni poeta,

Esto cantó la otra noche,
al compás de una arpa vieja,
y ahí en la calle... que callo,
uno, que, segun mil lenguas,
que de todo han de hablar mal,
no es cuerdo, porque se empeña
en ser loco y no está loco,
porque como cuerdo piensa.

En fin, mentiras y enredos,
habladurías, quimeras,
destarifos y garazas....
ó aquello que ustedes quieran,
que á mi, que nada me importa,
lo que de él digan ó crean,
estoy sin cuidado en esto;
y aquí paz y despues... leña.
Mis. T.

REMITIDO.

«Sr. director de El CLAMOR.

Castellfort 28 de Mayo de 1883.

Mi estimado amigo: Embarazosa es mi
situacion en este momento si he de confe-
sar con ingenuidad lo que siento, para em-
borronar unas cuartillas, en contestacion á
las correspondencias de el corresponsal
que en esta villa tiene el periódico La
Lealtad; y me veo en tan apurado trance,
Sr. Director, porque quisiera, que las mias,
saliéndose de los reducidos límites de las
cuestiones locales, tuvieran un interes pa-
ra el público en general. Pero el terreno
abstracto de las ideas, (sin concretar nin-
guna) en que se ha fijado tan esforzado
adabíl, no me permite salir de la esfera de
lo puramente local, lo cual, como V. com-
prenderá, no deja de tener sus inconven-
ientes. Y no se vaya á decir por alguu
lonsista, que mis contestaciones son pura-
mente sistemáticas, porque á quien tal
piense le diré, que no dejan de sacar su
verdadero fruto en esta villa, para la que
escribo. Por otra parte, con sus argumen-
tos no parece si no que está formando el
pro quó de su propia causa, hallándose
convertido en un poderoso ariete contra su
misma doctrina, que dicho sea de paso ha
sido juzgada por la historia.

Y qué debo decir de su carta de 25 de
Marzo último, en que con dorada paleta
bosqueja las funciones de Cuaresma y So-
mana Santa? Ciertamente quó nada; por-
que, que hubiese profusion de lucas, que
los cantores se portaran bien, que las auto-
ridades lo hicieran como buenas y que el
órgano ejecutase armoniosas melodias, son
estas cosas que deberán agradecerle los
funcionarios que intervienen en dichos ac-
tos y cuya incensada les dispensa; yo úni-
camente me limitaré á hacer constar, que
los septenarios á que tanto bombo les dá
se han visto mas pobres que han estado
nunca.

Es de advertir (dice en la de 8 de Abril)
la manera brillantísima como la juventud
frecuenta las varias asociaciones que á su
instruccion y educacion están dedicadas.
¿Con que varias asociaciones? esto es un
mito. ¿Qué cándido eres hombre! tal vez
huyas querido, para dar mas realce á tu
escrito emplear una figura de retórica; pero
yo de mí sé decir, que no veo aplicable
mas que una, que es la antitesis á la ver-
dad. Estas asociaciones notaron que todos
sus óbolos quedaban reducidos á celebrar
funciones religiosas, engordando tu bolsa,
y tomando el mejor partido que podian to-
mar, esto es, disolverse, y yo aplaudo su
resolucion. Hablen por nosotros las asocia-
ciones de San Luis, Santa Teresa y San
José, que duermen el sueño del olvido, en
la noche eterna de los tiempos, habiendo
pasado á la historia, por no ser víctimas
de....

Y mas adelante dice: «nuestra admira-
cion sube de pundo, si consideramos el
tierno espectáculo que ofrece este pueblo
en los días esplendorosos de las festiva-
dades del Jesus, el Corpus, San José, y
otros.» Andas muy desmemoriado caro co-
frade, y permíteme que te refresque la me-
moria.

A principios de Mayo del pasado año, se
nos dijo desde el púlpito, que en atencion
á no sé que causa, no se habia podido ce-
lebrar la festividad de San José, y que se
anunciaria oportunamente cuándo esta ten-
dria lugar. Nada menos que un año hemos
estado esperando, es decir, (yo no, porque
sabia la causa,) esperaban cuatro bobos,
¿entiendes? cuándo tendria lugar aquella,
y esta es la bendita hora que aun no ha
llegado, ni para el pasado ni para el pre-
sente. Yo que quiero que te diga; en tu
lugar hubiera ido mas franco porque con la
verdad se consigue mas. Mis queridos her-
manos, (hubiera dicho con voz estótoroa)
esto es inicio, esto es bochornoso, esto
es.... (ahora hubiese tosido) como os iba
diciendo, es bochornoso el tener que deci-

ros, que este año no se puede celebrar la
festividad de San José por.... (ahora hu-
biera dado un profundo suspiro que se hu-
biese oido de todos los ámbitos de la igle-
sia, y despues, cambiando de tono, con
una voz quejumbrosa, imitando al que llo-
ra, hubiera dicho sin ambages ni rodeos)
¿Sabeis porque amados oyentes? ¡Ah! si la
pena me embarga, si la voz se me ahoga,
si el sollozo me lo impide, voy por fin á
deciroslo, pues es.... porque no hay fon-
dos. (Despues hubiese hecho un momento
de pausa, hubiera hecho como quien se se-
caba las lágrimas, aunque fuera con la so-
brepelliz para que hiciera mas efecto en el
público, y este hubiera entrado en una os-
tupescion general, y viendo yo desde el
púlpito el efecto que habian producido mis
palabras, los hubiera emprendido de recio.
Y ¿quién sabe, chico, si alguna alma cari-
tativa y piadosa hubiese entonces formado
el propósito de celebrar la fiesta con su
propio peculio? El cura hubiera sostenido
ese espíritu en favor del santo, y el nom-
bre del pagano hubiera pasado á los fastos
de la historia contemporánea de este pue-
blo.

Despues, caro cofrado, bajando del púl-
pito á paso lento, y con la cabeza orguida,
hubiese entablado el siguiente monólogo:
estoy satisfecho de mi obra, no hay medio,
el efecto ha sido sorprendente; páreceme
que he visto llorar á la tia S.... en aquel
ángulo de la iglesia ¿si se habrá conmovi-
do? ¡pobre mujer, está tan pobre! me dijo
el otro dia cuando hizo aquella limosna
para las almas, que hacia un sacrificio,
porque guardaba aquel dinero para com-
prar una montera á su marido ¡Ah! ¡que
bellas cualidades posee! ¡que caritativa! ¡si
ella pudiera!... pero estoy fatigado, (y se-
cando el sudor de mi frente hubiese conti-
nuado:) qué bella frase aquella de Nar-
vaez, cuando dijo que el español era como
la cebolla, que tras una camisa le queda
la otra; así son estas gentes, y escuchado
con su ignorancia que es mi mayor garan-
tia, iré descamisándoles poquito á poco; si
con esta no sudan, al domingo siguiente
les daré otra carga (y me hubiese sentado
á descansar.)

Sustituyan (dice) á esos pastos veneno-
sos (la lectura de El Liberal, El CLAMOR,
El Mercantil, La Correspondencia, El
Cencerro, El Día), los pastos salutariferos
de las buenas lecturas de El Siglo Futuro,
La Lealtad, El Semanario de Tortosa, y
no tengan la menor duda de que sus sen-
timientos serán invulnerables, y los pue-
blos felices.»

Obligiar, sesado corresponsal, á todos
los hombres de un estado ó comarca, á que
piensen de una misma manera, es, ademas
de una tirania, una irritante imposicion,
que los convierte en hipócritas ó farsantes.
A demostrarte que una sociedad en donde
hubiese unidad de pensamientos y unidad
de ideas, no podria existir, es á lo que se
encaminará la otra correspondencia.

Agradeciendo su deferencia, queda de
usted con la mas distinguida consideracion
y aprecio, este s, s. s. q. b. s. m.

Aquel.

Estado de los precios que han obtenido los
principales artículos, el dia 28 de Mayo,
ó sea el dia último de mercado en esta
capital.

Peso ó medida.	GENEROS.	Valor de la unidad en	
		Ps.	Cs.
Hectólitro.	Trigo..	25	61
	»	16	57
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
Quintal métrico.	Paja..	6	70
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
Kilógramo.	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
Litro.	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»
	»	»	»

NOTA.—En dichos precios va incluido como sa-
tisfecho el impuesto por consumos de las especies
grabadas; Estas son las que no llevan asterisco.

SECCION DE ANUNCIOS.

Anuncios y reclamos: En la primera página doble precio que en la cuarta.
Remitidos: A 10 cént. línea.—Defunciones y aniversarios: A 3'75 pesetas.

A los suscritores.—A 4 cént. línea ordinaria.
A los no suscritores.—A 8 céntimos idem.
Las repeticiones a mitad de precio.

LA VIRGEN DEL PILAR,
30, ENMEDIO, 30.

Grande y variado surtido en azúcares; garbanzos padres; 26 clases de pastas Catalanas para sopas.

Nueva Tienda de Ultramarinos
DE LA
VIRGEN DEL PILAR,
30, Enmedio, 30.

Dátiles de barbería de inmejorable calidad, a 28 cuartos libra.

A LOS ENFERMOS

CANCER Hasta el descubrimiento del ANTI-CANCEROSO URUGUAY ha sido importante la medicina para curar esta terrible dolencia, teniendo que apelar a las operaciones para cortar sus funestos resultados. Hoy nuestro precioso medicamento, premiado en el CERTAMEN MÉDICO FARMACÉUTICO DE LONDRES EN 1882 con el primer diploma y recompensa de £ 5000, ha llenado esa necesidad urgentísima de la terapéutica, pudiéndolo presentar como el único medicamento que obrando sobre la parte purulenta de la úlcera la extrae por completo, convirtiéndola en una llaga franca y no permitiendo la cicatrización mientras quede un átomo de pus en ella. Sus magníficos resultados han sido comprobados en muchos casos, e invitamos formalmente a los enfermos de este mal su uso, garantizándoles el cese instantáneo de los dolores y el alivio patente é innegable a los 3 días de medicación.—Prospectos en español.—Frasco 50 reales.

REUMA Su curación radical con el uso del ANTI-REUMÁTICO URUGUAY PREMIADO 16 VECES por la Academia de Medicina de París y recomendado por los principales facultativos de Europa. SE GARANTIZA LA CURACION. Alivio instantáneo en los reumas más crónicos é inveterados a la primera unción, desapareciendo la inflamación y dolores. 20 años de éxito continuo.—Frasco 5 pesetas.—Prospectos en español.

CALENTURAS CUARTANAS, TERCIANAS y COTIDIANAS se curan infaliblemente con el uso del ANTI-FEBRIFUGO URUGUAY Curación radical y completa de los fiebres palúdicas y malignas, garantizando la curación por rebeldes, crónicas ó antiguas que sean.—Son conocidas y con una gran fama en España, Francia, Portugal é Italia, y sus seguros resultados están garantizados por el gran número de curaciones que han verificado.—Frasco 24 reales.—Prospectos en español.

ULCERAS, LLAGAS purulentas y malignas, HERPES, ERISIPELAS y todas las enfermedades de la piel por crónicas é inveteradas que sean se curan radicalmente, garantizándolo con el uso del ANTI-ULCEROSO URUGUAY de uso decretado en los Hospitales de la Armada de Francia y Bélgica, y recomendado eficazmente por la Academia de Medicina de París en su informe del 26 Octubre de 1854, como único medicamento para la completa curación de las úlceras y llagas, heridas, etc., sin dejar humores interiores que producen despues gravísimos desarreglos en la salud. SE GARANTIZA LA CURACION.—Frasco 24 reales.—Prospectos en español.

ESTOMAGO Curación radical de todas sus enfermedades por crónicas é inveteradas que sean con el uso del ESTOMACAL URUGUAY. De uso obligado en los Hospitales Militares de Francia y Bélgica y recomendado como único medicamento eficaz, que a la vez que el alivio instantáneo, produce la curación completa. Sabor agradable y fácil medicación.—Prospectos en español.—Caja 5 Pesetas.

SANGRE El mejor y único depurativo que por sus resultados prácticos y precisos se ha hecho de un justo renombre en todo el mundo medical son las PILDORAS DEPURATIVAS DE URUGUAY. Son recomendadas por las principales eminencias medicas de Europa y América para limpiar la sangre depurándola de los humores que son la base en su acumulación de todas las enfermedades. Están recomendadas para destruir todos los vicios humorales, enfermedades de la piel, evitando las congestiones y apoplejías, las erupciones, irritaciones, restos de sífilis venéreo, herpes, males de cabeza nerviosos y todos los originados por la pobreza de sangre.—Caja 28 reales.—Prospectos en español.

ADVERTENCIA.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas, de que han sido víctima estos medicamentos, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en España don F. DE MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, principal, en Barcelona, el que contestará a cuantas consultas se le hagan, y los remitirá certificado al que en carta le envíe su valor en sellos ó giro.

TIENDA DE ULTRAMARINOS
DE LA
VIRGEN DEL PILAR,
Calle de ENMEDIO, núm. 30.
DE
MANUEL MATEO.

El dueño de este establecimiento, altamente agradecido al favor que le otorga el vecindario de la misma, se halla dispuesto a corresponder con creces, para lo cual dedica toda su atención a fin de que su establecimiento se halle provisto de las mejores clases de géneros del país y extranjero, valiéndose para ello de las estensas relaciones comerciales que mantiene con los más importantes centros productores. El público que es el verdadero juez en estos casos, habrá ya tenido ocasión de comprobar por sí mismo que no han sido vanas promesas las formuladas en el prospecto que se circuló al inaugurarse la tienda, y como la realidad ha sobrepasado las esperanzas que se pudieran forjar antes de la apertura, repetimos, que estamos dispuestos a hacer cuantos sacrificios se juzguen necesarios para corresponder á la gran confianza que el público ha depositado al nuevo establecimiento.

AGUA DE LOECHES
LA MARGARITA premiada con la Gran Medalla de oro superior concedida en el concurso BATHONEOLÓGICO de Francfort, Alemania, y en todas las Exposiciones donde ha concurrido.

Su grandísimo uso EN TODAS PARTES prueba la general aceptación de un específico SIN RIVAL para las escrófulas, herpes, úlceras, desarreglos de la menstruación, flujo blanco, infartos de la matriz, erisipelas, ictericia, malas digestiones, estreñimiento pertinaz etc. etc.

Venta del agua EN BOTELLAS, en todas las farmacias y droguerías principales.—Depósito central y único en España, JARDINES 15, bajo; y en Lisboa, rua Nova de Almada, 100, sobreloja.

ADVERTENCIA.—Las botellas vacías solo se reciben en Madrid porque NADIE ESTA AUTORIZADO para utilizarlas en provincias, ni fuera del Depósito Central.

Salchichón legítimo de Vich, chorizo de Candelario, sobrasada de Tarbena, longaniza extremeña, idem de Madrid y embochado. TIENDA DE ULTRAMARINOS DE LA VIRGEN DEL PILAR, calle de Enmedio, núm. 30

AGUA DE LOECHES LA MARGARITA.
Prueba la general aceptación de un específico SIN RIVAL, para las escrófulas, herpes, sífilis inveteradas, úlceras, desarreglos de la menstruación, flujo blanco, infartos de la matriz, erisipelas, ictericia, malas digestiones, estreñimiento pertinaz.—Venta del agua EN BOTELLAS en todas las farmacias y droguerías principales.—Depósito central único en España JARDINES 15, bajo, donde se abonan cuatro cuartos por caso.—IMPORTANTE: Esta agua, premiada en todas las Exposiciones donde se ha presentado, ha obtenido medalla de oro, premio concedido en la Exposición Especial Bathoneológica de Francfort (Alemania), cuyo jurado se componía de los mismos dueños de manantiales de aquel país, rindiendo así justo tributo á este de España, que está considerado como el primero en su clase en el mundo, y sin rival por todo el protomedicato.

Mas de millon y medio de purgas en el último año con la acreditada

LA GRAN REVOLUCION



que ha promovido entre los fumadores, el higiénico y famoso sin rival papel de ALQUITRAN NORUEGO, ha hecho que varios especuladores lo imitasen y falsificasen, dándole diferentes calificativos. Damos la voz de ALERTA y recomendamos á todos los fumadores que no deseen caer en el empirismo de éstos especuladores, que ENJAN en todos los libritos de ALQUITRAN NORUEGO, la marca estampada en este aviso, y el NOMBRE y RUBRICA de los UNICOS inventores y fabricantes.

Joseph Bardeu et fils,
DE PERPIGNAN (FRANCIA.)
Sucursal única de fábrica, para toda España: calle de Zurbano, núm. 3, Barcelona.—Se vende en todos los estancos y tiendas del artículo.

ULTRAMARINOS
DE
MANUEL MATEO,
30, ENMEDIO, 30.

Queso de bola, gruyere y mahones, siempre lo encontrará el público acabado de recibir, por cuya circunstancia, siempre está fresco.

LA VIRGEN DEL PILAR,
CALLE DE ENMEDIO, NÚM. 30.

Grande surtido en galletas; se reciben semanalmente y se venden á precios más económicos que nadie.

TIENDA DE ULTRAMARINOS.

Acifios de todas clases y precios y un completo y variado surtido de vinos y licores, procedentes de las más acreditadas fábricas del reino y extranjeras.

CAL HIDRAULICA DE LAS FABRICAS DE GERONA.—Clase superior. Unicos representantes señores Codorniu y Sabatie, calle de la Marquesa, número 5, bajos.—Barcelona.

NO MAS SORDOS,
QUIEN LO SEA ES PORQUE QUIERE

Medicamento infalible para la curación de la sordera, por inveterada que sea, dificultad de percepción y demás enfermedades del oído, del Doctor Charles Tompson de New-York, - 57-Broad Street.—Aprobado y recomendado por las academias de Medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del Doctor Charles Tompson, 57, Broad Street de New-York, de las principales eminencias medicinales de Europa y América. El Doctor Carter, del Hospital Central de New-York, ha administrado el Contra-sordera á 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones. La Academia de Medicina ha declarado que el Contra-sordera es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda muy eficazmente en su informe de 13 de Abril de 1876. Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 Rs.

ADVERTENCIA.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas, de que ha sido víctima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en España don F. DE MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, principal, en Barcelona, en que contestará á cuantas consultas se le hagan, y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

AVISO IMPORTANTE.—Sabemos que algunos señores farmacéuticos y drogueros se titulan representantes y depositarios de nuestra casa, expendiendo un llamado Contra-sordera, que es una grossera falsificación de nuestro precioso medicamento; esto nos hace advertir al público que no tenemos ni representantes ni depositarios en parte alguna, y que nuestro legítimo medicamento se expende para toda España únicamente en casa del Representante, Rambla de Cataluña, 104, principal, en Barcelona.—Desconfiad de las imitaciones perniciosas. Exigid la firma en la cubierta de la caja.